



# 南が丘通信

## 教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人  
思いやりの心を持ち、互いに協力する人  
心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 北見 朱美

令和元年度 第 2 号 令和元年 5 月 16 日発行

〒177-0035 練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <http://www.minamigaoka-j.nerima-ky.ed.jp>

## 屠龍技（とりょうのぎ）

副校長 長谷川 学

「屠龍技（とりょうのぎ）」という言葉をご存じでしょうか。莊子の物語のはなしです。

その昔、中国の山奥で龍が暴れていました。一人の青年が、その龍を退治するために、「屠龍技」（龍を倒す技）を身に付けるために精進します。しかし、その後、龍はその村に二度と姿を現さなかったのです。ところが、青年は、「屠龍技」を磨き続けるために、一生涯精進し続けたという話です。

「苦勞して龍を殺す技を学んだが、龍が存在しないので、その技を用いることがなかった。」という故事から、広辞苑では、「学んでも実際には役に立たない技術」と書いてあります。



5月11日（土）講演会「ペップトーク」

さて、この「屠龍技（とりょうのぎ）」という言葉が、第六消防方面本部消防救助特殊部隊（通称ハイパーレスキュー部隊）の玄関ホールに掲げられているのだそうです。

この「屠龍技（とりょうのぎ）」の話は、今から、5年ほど前、「ペップトーク」（講師：岩崎由純氏）の講演会でお聞きしたものです。

龍の出現の有無に拘わらず、「屠龍技」を磨く。ただし、龍が現れたならば、一撃のもとに、これを屠る。我々の目指すところである。災害に備えて常に訓練を重ねる。何もしないことと、何もないようにしたことは、天と地の差がある。これが、我々、第六消防方面本部消防救助特殊部隊の心得である。我々に「想定外」はない。

第六消防方面本部消防救助特殊部隊

あり得ない龍の出現に備えて、日々精進をする。その心得で、普段から訓練を重ねているから、「机上の想定外」の有事に、迅速に対応できたのです。2011年3月11日、永田町の常識をはるかに越える日本の有事に、命をかけて「我々が行きます！」という一言で出動した部隊が、第六消防方面本部消防救助特殊部隊なのです。

部隊長に、「福島原発への出動命令が出されたとき、奥様に何と言われましたか？」という記者の質問がありました。部隊長は、「メールで、“日本の救世主になってください”と言われました。」と答えました。あれほどの危険な現場に向かうご主人に対して、ご自身のすべての感情を抑え、優しいけれど力強い背中の一押しとなる言葉を選ばれた部隊長の奥様の言葉に、多くの人々が涙を流しました。この支えとなった言葉こそが、ペップトークです。

さて、5月11日（土）に、講演会「ペップトーク ～心に響く励ましの言葉を磨く～」(講師：堀寿次氏)を開催させていただきました。ペップトークは、もともとアメリカでスポーツの試合前に監督やコーチが選手を励ますために行っている短い激励のスピーチです。「ペップ (Pep)」は英語で、元気・活気・活力という意味があるそうです。堀寿次先生のお話は、感動と勇気に満ち溢れ、無限の可能性をもつ言葉の力について、深く考える機会をいただくこととなりました。

新しい元号が施行された本年は、本校が、開校40周年を迎える年でもあります。大きな節目となるだけでなく、新たな未来の創造が課せられる年となります。「ペップトーク」は、これからの南が丘中学校の重要なコミュニケーションツールとして、学校、地域、保護者、生徒の皆さんに勇気や希望をもたらしてくれるはずです。

同日には、PTA 総会が開催され、本年度のPTA 活動計画等が正式に承認されました。大変お忙しい中、PTA 役員をお引き受けいただいた保護者の皆様をはじめ、総会にご出席いただいた保護者の皆様、そして、すべてのPTA 会員の皆様に、この場をかりて御礼申し上げます。

\*\*\*\*\*

☆☆☆ 4月27日(土) 着こなしマナー講座 ☆☆☆

講師をお招きし、「着こなしセミナー ～学生服を知る。マナーを学ぶ。～」を開催しました。「学生服って何？」にはじまり、なぜ、学生服を着るのか？ 第一印象（視覚情報55%、聴覚情報38%、言語情報7%）についての学びを深め、最後に、「学生服を大切にすること→ものを大切にすること→人を大切にすること→自分自身を大切にすること」についてのお話を聴き、マナーは、人のこころそのものであることを再確認しました。保護者の皆様にもご参加いただき、大変有意義な時間を過ごすことができました。



\*\*\*\*\*

☆☆☆ 5月11日(土) ペットトーク ～心に響く励ましの言葉を磨く～ ☆☆☆



5月11日(土) 講演会「ペットトーク ～心に響く励ましの言葉を磨く～」(講師：堀寿次氏)のようす

\*\*\*\*\*

- 4月27日(土) PTA 役員会、専門委員会総会が行われました。保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。
- 4月28日(日) 練馬区ジュニアリーダー養成講習会開校式が行われました。
- 5月7日(火) 14日(火) 21日(火)に、SCによる1年生の全員面接が実施されております。
- 5月11日(土) 部活動保護者説明会、PTA 運営委員会・総会が行われました。ありがとうございました。
- 5月13日(月) 昼休みに、図書委員(3年大門くん)による読み書きせが行われました。
- 5月21日(月)～25日(金)の期間は、標準服・体育着等のリサイクル(回収)となっております。
- 5月23日(木) 6校時に、「人権講話」(人権に対する基本的な知識や考え方について)が開催されます。
- 5月29日(水) 開校40周年記念「運動会」予行練習が行われます。熱中症に十分注意してください。
- 6月1日(土) 開校40周年記念「運動会」です。お弁当、水筒を忘れないようしてください。

\* 4月24日に配布させていただきました「お弁当の日」の実施日に一部間違いがございましたので訂正させていただきます。 【誤】10月19日(金) → 【正】10月18日(金)

6月8日(土) 道徳授業地区公開講座が開催されます。5校時「道徳授業」、6校時「講演会」となります。当日は、学校公開となっております。地域、保護者の皆様のご来校をお待ち申し上げます。

\*\*\*\*\*

登下校時の鞆等の重量の対応として、学校保管が認められている教科書、副教材等があります。各学年、各学級で統一しておりますので、不明な場合は、学年主任、学級担任にご確認ください。

